

# Emprendedoras de la pesca artesanal de Los Ríos fortalecerán sus negocios

**APOYO.** Iniciativa “Emprendamos junto al mar” financiada por Indespa y ejecutada por el Fosis favorecerá a 22 mujeres de la región. A nivel nacional serán 416.

**F**ortalecer sus negocios en diversas áreas, desde la gastronomía hasta la artesanía con identidad local y ampliar las oportunidades de desarrollo para las mujeres del sector pesquero artesanal, es parte del propósito de la iniciativa “Emprendamos junto al mar”, que seleccionó a 416 mujeres de las regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Atacama, O’Higgins, Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Los Lagos y Aysén, para que puedan consolidar sus emprendimientos vinculados a los recursos del mar.

La iniciativa, es financiada por el Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala (Indespa) y ejecutada por el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (Fosis), en el marco de un inédito convenio de trabajo interinstitucional.

## REGIÓN DE LOS RÍOS

Son 22 las mujeres de Los Ríos que podrán acceder a capacitación, asistencia técnica y a un capital semilla individual, que en la región totaliza cerca de \$102 millones para potenciar sus emprendimientos,

“

Esta colaboración con Indespa no solo brinda capacitación y asistencia técnica, sino que también proporciona los recursos necesarios para que estas emprendedoras puedan desarrollar y consolidar sus negocios”.

**César Fuentes Silva**  
 Director regional del Fosis

agregando valor a sus negocios y también en los rubros de gastronomía, turismo y artesanía.

En la etapa Avanza, el programa beneficiará a 15 mujeres de la región, quienes junto al acompañamiento técnico accederán a un fondo individual de hasta \$2 millones, mientras que otras siete seleccionadas en la etapa Consolida, recibirán, además de una asistencia técnica, hasta \$3.500.000 para consolidar la formalización de sus negocios.



EL PROGRAMA ENTREGA CAPACITACIÓN, ASISTENCIA TÉCNICA Y RECURSOS PARA CONSOLIDAR EMPRENDIMIENTO.

En tanto, el director regional Los Ríos del Fosis, César Fuentes Silva, destacó la importancia de esta iniciativa. “Estamos muy orgullosos de apoyar a las mujeres del sector pesquero artesanal en Los Ríos. Esta colaboración con Indespa no solo brinda capacitación y asistencia técnica, sino que también proporciona los recursos necesarios para que

estas emprendedoras puedan desarrollar y consolidar sus negocios. Es una muestra más de nuestro compromiso con la inclusión económica y el desarrollo sostenible de nuestras comunidades”.

Como parte de este trabajo, en las próximas semanas las participantes pasarán por un proceso de diagnóstico, para luego iniciar la capacitación en

emprendimiento, modelo de negocios, requisitos para formalización y comercialización a partir del mes de agosto, la cual se extenderá por un período de tres meses. Una vez completada esta etapa, las mujeres podrán acceder a sus fondos de inversión individual para implementar los planes de trabajo ejecutado durante el acompañamiento técnico. 

## Trabajo intersectorial

El director nacional del Indespa, Leonardo Llanos, precisó que Indespa tiene dentro de sus focos el trabajo con las mujeres de mar, “para reducir las brechas de género en el sector pesquero artesanal y para darles las oportunidades y el acceso a instrumentos que les permitan crecer productivamente. Ellas cumplen un rol fundamental, sea en mar o tierra y este programa les otorga herramientas y capital financiero, elementos fundamentales para que avancen o consoliden sus negocios”.

Por su parte, el director nacional del Fosis, Nicolás Navarrete, indicó que “para el Fosis, las mujeres son una prioridad, representando el 90% de nuestras usuarias. Por esta razón, este convenio que estamos consolidando junto a Indespa es crucial para el desarrollo de nuestro trabajo, que consiste en proporcionar herramientas y oportunidades para emprender”.